



Pohl verwandelt Gärten in kleine Paradiese

Der eigene Garten – er ist Rückzugsgebiet für die gestresste Seele und ein Ort, an dem Menschen mit dem berühmten grünen Daumen ihrer Kreativität freien Lauf lassen können. Für nicht Wenige ist die eigene Oase auch das verlängerte Wohnzimmer. Profis wie die Gartenwelten Pohl aus Willmering helfen bei der Schaffung des privaten Paradieses. Die Oberpfälzer gehören mit ihren rund 80 Mitarbeitern in ihrer Branche zu den größten im ostbayerischen Raum.

Die Brüder, die den elterlichen Betrieb 1984 übernommen hatten, haben kontinuierlich das Dienstleistungsangebot ausgebaut.

■ Jürgen und Thomas Pohl lenken heute in der dritten Generation die Geschicke des mittelständischen Unternehmens. Der Großvater hatte 1934 in Schlesien mit einer Baumschule den Grundstein gelegt. Nach Krieg und Vertreibung wurde im Jahr 1949 in der Oberpfalz der unternehmerische Neustart gewagt. Vieles hat sich im heimischen Garten im Laufe der letzten Jahre und Jahrzehnte getan. Die eigene „Scholle“ vor der Haustüre war und ist auch ein Spiegelbild der gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Entwicklung. War in der Nachkriegszeit der Garten ein wichtiger Ort, um Nahrungsmittel zu produzieren, erfolgte mit dem Einsetzen der Wirtschaftswunderjahre ein Nutzungswandel. Der Garten wurde fein gemacht. Statt Obstbäume wurden Ziersträucher gepflanzt. Man leistete sich den Luxus, Rasenflächen anstatt Gemüsebeete anzulegen. Und auch bei der Firma Pohl stellte man sich

auf die ständig wechselnden Anforderungen und Kundenwünsche ein – bis heute. Mit neuen Produkten und einem breit gefächerten Sortiment. Die Brüder, die den elterlichen Betrieb 1984 übernommen hatten, haben kontinuierlich das Dienstleistungsangebot rund um den Garten ausgebaut. 1988 wurde ein moderner Gartenfachmarkt mit einer überdachten Verkaufsfläche von 2 500 Quadratmetern geschaffen. Und in den 90er Jahren forcierten die beiden den Ausbau der Garten- und Landschaftsabteilung. 2000 dann wurde der Bereich „Planung und Projektierung von Schwimmbad-Anlagen und automatischer Gartenberechnung“ mit ins Programm aufgenommen. Heute sind die Willmeringer Komplettanbieter. Es gibt nichts, was man dem Gartenfreund nicht offerieren könnte. „Wir haben alle Kompetenzen unter einem Dach“, betont Jürgen Pohl.

Jürgen u. Thomas
Pohl
Gartenwelten



GartenMarkt
Baumschule
GartenTraume
Planen und Gestalten
TRE GEO
Gartenbaustoffe

Gartenmarkt-Baumschule Pohl

Ziffling-Bierl 2
93497 Willmering

Telefon: +49 (0)9971 / 8459 0

Pohl GmbH Garten- und Landschaftsbau

Ziffling-Bierl 2
93497 Willmering

Telefon: +49 (0)9971 / 8459 0

Fax: +49 (0)9971 / 8459 50

Mail: info@gartenbau-pohl.de

Web: www.gartenbau-pohl.de

TreGeo GmbH, Gartenbaustoffe

Altenstadter Straße 16
93413 Cham

Telefon: +49 (0)9971 / 761076 0

Fax: +49 (0)9971 / 761076 6

Mail: info@tregeo-gmbh.de

Web: www.tregeo-gmbh.de



Von A wie Anzuchtfläche bis Z wie Zaunbau

Auf vier Säulen ruht das Unternehmen. In der Baumschule werden auf einer Fläche von zehn Hektar unter anderem Formgehölze, Ziersträucher und Solitär bäume herangezogen. Im Gartenmarkt findet der Kunde nicht nur Pflanzen, Sträucher und Kräuter in allen Variationen, sondern auch Dekoartikel wie Skulpturen, Terrakotta-Elemente oder Möbel. Wichtiges Standbein ist für die Pohl GmbH der Bereich Garten- und Landschaftsbau. Eigene Gartendesigner setzen die Kundenwünsche und -vorstellungen planerisch um. Das reicht von einer neuen Teilbepflanzung des Gartens über die Erstellung eines kompletten Vegetationskonzeptes, der Installation einer modularen Beleuchtung oder eines Beregnungssystems bis hin zum Anlegen von Schwimmteichen. Und auch nach Fertigstellung der grünen Traumidylle begleitet Pohl seine Kunden – auf Wunsch – mit einem individuell abgestimmten Pflegeservice weiter durchs Gartenjahr.

Bei Pohl freut man sich über volle Auftragsbücher

Die Oberpfälzer sind mit ihrem Know-how gefragt. Ihre Traum-Oasen wachsen und gedeihen nicht nur im Landkreis Cham, sondern sehr stark in Straubing und auch im Regensburger und Münchner Raum, im niederbayerischen Passau oder im sächsischen Dresden. „Uns ist die Gestaltung eines einzelnen Beetes aber genauso wichtig wie das Anlegen eines großen Komplettgartens“, machen die Pohls deutlich. Die Willmeringer haben gut zu tun, die Auftragsbücher sind voll. Die Folge: Das firmeneigene Planungsbüro muss nicht nur flächenmäßig vergrößert, sondern auch personell verstärkt werden.

Mit der Gründung der TreGeo GmbH in Cham haben die Willmeringer Experten ihr Produkt- und Dienstleistungsangebot rund um den Garten komplettiert. In dem in der Kreisstadt angesiedelten Tochterunternehmen kann sich der Verbraucher mit Gartenbaustoffen wie Rindenmulch, Erden, Dünger und Substrat eindecken, die ausschließlich aus der Region stammen. Natursteine wie Granit aus Flossenbürg und Hauzenberg, Jurakalk aus Dietfurt oder zertifizierte Holzbrennstoffe runden das Sortiment in der Altenstadter Straße 16 ab.

Bei Pohl legt man großen Wert auf die Ausbildung. „Wir möchten unseren Lehrlingen einfach auch die Freude an unserem Beruf vermitteln“, betont Pohl. Und die Azubis, um die sich ein eigener, fester Mitarbeiter kümmert, durchlaufen in Willmering alle Firmenbereiche. „Damit wollen wir eine möglichst umfassende Wissensvermittlung sicherstellen.“

„Wir möchten unseren Lehrlingen auch die Freude an unserem Beruf vermitteln.“

Eckdaten

- » Gegründet: 1949
- » Mitarbeiter: 65
- » Branche: Garten- und Landschaftsbau
- » Geschäftsfelder: Planen und Gestalten von Gärten, Baumschule, Verkauf von Gartenbaustoffen, Gartenmarkt



„Es macht einfach Spaß, in einer herrlichen Landschaft wie dem Bayerischen Wald leben und arbeiten zu können. Was wir zu schätzen wissen, ist die Treue der Mitarbeiter zu unserem Unternehmen.“

Thomas und Jürgen Pohl
Geschäftsführung